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利用理由（複数選択回答）１ 実施期間及び実施時間
令和5年7月21日（金）から8月28日（月）まで（土日祝日を除く。）
午前9時00分から午後5時00分まで26日間

２ 利用対象：中学生以上（町内外は問わない。）
３  利用者：156人
 （中学生 39人、高校生 83人、大学生3人、その他 31人）
４  利用者居住地：開成町 107人（68％）、町外49人（32％）

■中学生
■高校生
■大学生
■その他

■開成町
■大井町
■山北町
■南足柄市
■その他

利用者 居住地
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20％ 　利用理由は、「静かな環境だから」が
圧倒的に多かったです。
　次いで「集中できる」「無料だから」
が理由でした。
　高校生の利用が多く、平均利用時間
も長いことから、自習室の要件として
「静か」「集中できる環境」が議場に限
らず求められていると考えられます。
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① 静かな環境

② 集中できる環境

③ 無料で利用できる

④ 家から近い

⑤ 学校や職場から近い

⑥ 友人知人に誘われて

⑦ その他

平均利用時間：３時間35分
利用者別平均：中学生2時間4分、高校生4時間46分、
　　　　　　  大学生3時間40分、その他1時間59分

5 利用者別利用時間
その他

中学生

大学生

高校生

１時間５９分

２時間４分

３時間40分

４時間46分

アンケート結果（回答率98%:156人中１５２人から回答）

良かった　   146人
普通　　　   　5人
悪かった　   　１人

利用した感想

利用したい　148人
利用したくない　０人
その他　　　　４人

再利用の希望        

「開かれた」議会とは…

ウェブサイトを開設し、
動画でわかりやすく発信

無料託児サービス
を開始！議会
傍聴を促進

議場を自由に！
幼・小・中学生と議場で

授業を実施
模擬採決も体験

全ての本会議・
随時会議をインター
ネットでライブ配信

議会広報
キッズモデルを

募集

バリアフリー化
された議場

議会報告会・ 
意見交換会

を開催

日曜議会
を開催

手にとってもらい
読んでもらいたいという思いで

「ギカイだよりを改革」

一般質問録画に
字幕をつけて配信

議場を自習室
として一般開放

一般質問をより身近に、　
そして、傍聴に来てほしいと

予告動画を作成

町民の皆さま、議会の活動は届いていますか？

　議員12人で「町民の皆さまに、議会に関心をもって知っ
てもらいたい」「身近に感じてもらいたい」という

思いで、様々な取組みをしています。
　町民の皆さま、議会の活動は届いていますか？

　あきらめず、常に町民の皆さまに届く取組みを続けること
が「開かれた」議会となるのかもしれません。
　開成町議会は、これからも「開かれた」議会を

探求してまいります。

　利用者は延べ156人でした。実利用者は62人であるため、リピー
ターが多いという結果となりました。
　利用者アンケートを実施したところ、満足度が高く、再度の利用に
つながった結果と考えられます。
　居住地別の平均利用時間は、開成町の利用者は平均２時間39分
でした。ちなみに、大井町の利用者は平均５時間40分の利用であり、

勉強場所として利用しているのが分かりました。
　連日利用する中高生は、毎回、同じ座席を希望され、議場を「居場
所」として利用されていました。
　今回の利用者にとっては、利用者アンケートを分析する限り、自習
室としての一般開放は、議会（議場）への親しみやすさにつながった
と考えています。

夏休みの議場一般開放結果 ～開かれた議会を目指して～
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清水友紀
しみず ゆき

石田史行
いしだ しこう

未病対策・
子育て環境

町民ニーズを踏まえ
た事業の見直しを！

井上慎司
いのうえ しんじ

決算熱盛審議！子どもを
守る仕組み作りに注目！

問子育て支援センター拡充①利用者分析と
　②土曜開放日数等の町全域のニーズ把
　握は。
答①②ともしていない。南部新興地からの利用
　が多いと認識。利用者のみアンケート実施。
問パークゴルフ場①公園全体における人数・
　収入の割合②要望に応える施設の改善は。
答水辺公園利用全体において人数71％（約
　６万３千人）収入95％（約1,900万円）。利
　用者満足度調査を基に協会、指定管理者
　と三者協議を行い、改善をしていきたい。
【その他の質疑】
・ケアプラン有料化について担当課の見解
・学童保育所について新設理由、空き教室利
　活用と夏休み中の過ごし方について　等

問地域見守り推進事業について、民間の警
　備会社がいざという時に駆けつけてくれ
　る見守りサービスであり、利用者数が約
　1.5倍と急増している。利用者の評判も
　とても良いなかで、対象者の現在の条件
　については厳しいと考えるが、今後の事
　業のあり方について検討状況は。
答最も課題となっているのが対象者の条件
　についての考え方であり、日中独居を含
　めるか、予算規模も含めて検討している
　ところである。
問生ごみ処理器（キエーロ）設置推進事業につ
　いて、事業の社会的使命は終わっている。キ
　エーロにこだわらない新たな事業展開は。
答マンションやアパートにお住まいの方で
　も、生ごみのリサイクルができる新たな
　処理器の導入について、調査研究してい
　るところである。

問子ども家庭総合支援拠点と子ども家庭支
　援員の実務と効果は。
答必要な部署と連携・調整する機能を持ち、
　相談された方にフィードバックできている。
問子どもに関するデータ連携について、具体
　的な仕組み作りは進んでいるか。
答令和6年の子ども家庭センターでの子ども
　見守りシステムの構築に取り組んでいる。
問個人町民税の徴収率が前年度より上がっ
　ている要因は。
答現年分の徴収から力を入れ、未納は督促
　や差押えを行い効果的な徴収を行った。
【その他の質疑】
・プレミアム商品券・キャッシュレスポイント    
　還元・固定資産税滞納・たばこ税と分煙　等

武井正広
たけい まさひろ

星野洋一
ほしの よういち

町職員の人員体制
は適正だったのか？

助成事業の成果
と課題点は

今西景子
いまにし けいこ

子育て支援！教育！
地球温暖化対策！

問職員数は適正であったか。
答年度当初は129名と計画通りであったが、
　退職産休等もあり補充や会計年度職員で
　対応でき適正であったと考える。
問年度内は126名と計画に対し▲４名。類似
　団体との比較は、一般行政職86人に対し類似
　団体134人と▲48人。本当に足りているか。
答足りるように努力するしかない。
問職場環境を整え魅力ある職場にすることが
　大切。意欲を持って働くには、職員増を含め
　た適正な配置も必要と考えるが。
答職員は必要ならば増やさないといけない。
　デジタル化し生産性を上げ、官民連携も必要。
【その他の質疑】
・地域再生可能エネルギー導入戦略について
・駅前通り線の進捗について等

問子育て支援分野における地域の課題解決
　や子育て支援を自主的に活動する団体に
　対する助成事業として、子ども食堂、子ど
　もの遊び場や居場所づくりを実施する3
　団体に対する助成の成果は。
答町が抱える子どもの貧困や子どもたちの
　遊び場等の課題について、主体的に活動し
　ている団体に行政では行き届かないよう
　な施策、企画で夏季休暇や休日を利用し
　ながら活動していただいている。
問子ども食堂とは貧困に絡む居場所づくり
　＋食事を助けるような検討はされたか。
答子ども食堂という形で子育ての方になってい
　る。社会全般として経済的に困難を抱えてい
　る問題については今後の課題と考えている。

問給食材料費の高騰に関して、高騰した分を
　今年度のように、町で補助するのか、受益者
　負担を変更し、給食費を上げるのか。
答高騰分の補填については、新型コロナウイ
　ルスの地方創生臨時交付金を活用した。家
　庭での受益者負担ということが基本。
問駅前子育て支援センター「あじさいっこ」の
　拡張工事の効果は。
答拡張工事によりスペースを分けることで、
　非常に利便性が良くなった。

【その他の質疑】
・小・中学校体育館の暑さ対策
・町民センターの使用料　
・地球温暖化対策推進事業

寺野圭一郎
てらの けいいちろう

職員の働きやすい
環境づくり
問管理職や若年層職員の研修を行っているが
　効果や適材適所での人員配置の状況は。
答見える形での効果は難しいが、適材適所に
　着目し、役割りを果たせるように認識しな
　がら研修に取り組む。
問職員の心の健康づくり（メンタルヘルス）
　健康診断やストレスチェックの状況は。
答法定通り行っている。面談指導が必要な方
　は、産業医と面談を行い予防に努めている。
問未償還残高（水道事業会計）の早期返済
　の考えは。
答制度上早期の返済は可能だが、繰上償還手
　数料として将来負担する利子相当が掛かる。
【その他の質疑】
・資産について

佐々木昇
ささき のぼる

山下純夫
やました すみお

ふるさと納税
の拡充は

たばこ税のとらえ方と、
育英奨学金の
今後の扱いについて

前田せつよ
まえだ せつよ

子宮頸がん
ワクチンの現状は

問当初予算時に瀬戸屋敷のかやぶき屋根の
　ふき替えについてクラウドファンディング
　の検討を行う。また、コロナが落ち着き次
　第体験型ふるさと納税を進めていくとい
　うことだったが。
答かやぶき屋根のふき替えについては、財源
　措置としてのふるさと納税の必要性は感じ
　ていない。体験型メニューの関係は、既存
　の瀬戸屋敷の行事の中でいくつかの体験型
　メニューを行っている。これらをうまく活用
　できないか等を含めて検討を行っている。
【その他の質疑】
・開成水辺スポーツ公園の管理について
・勤労者住宅資金利子補助の金融機関の拡充
・駅前窓口コーナーの閉所による影響は　等

問町たばこ税について5.7％の伸びを、健康
　面からどのようにとらえているか。
答たばこを吸う方は健康面から、1人でも少な
　くなるよう努力していきたいと思っている。
問健康づくり推進事業費に掛る部分で、禁
　煙・受動喫煙の防止関連の事業を行われ
　たか。
答パパママ教室の時に保健師から禁煙のた
　めの講座を行っている。
問育英奨学金の新規利用が12年ないというこ
　とであれば、入学時に間に合う一時金としての
　新しい制度設計を考える余地はあるか。
答利用者側が利用しやすいニーズを捉えて、
　必要に応じて柔軟に見直し等も今後検討
　していきたいと思っている。

問国の見解は、子宮頸がんワクチンの予防効
　果など、メリットがデメリットよりも大きい
　と断言している。対象年齢は、小学６年生
　から高校１年生の女児としているが、本町
　の受診状況は。
答令和２年度は１２名。令和３年度、４年度
　と約１４０名である。接種は確実に行われ
　ていると思う。
【その他の質疑】
・町内のカーブミラー設置事業の状況は
・国民健康保険・レセプト（診療報酬明細
　書）点検業務について
・徘徊高齢者ＳＯＳネットワーク事業の声か
　け訓練（実践練習）について
・駅前通り線周辺地区土地区画整理事業について

各
議
員
が
注
目
し
た
事
業
は
こ
れ
だ
！

決
算
質
疑

令
和
４
年
度
の

７月19日 工事請負契約の締結について（令和５年度開成町福祉
会館空調システム更新工事　設計・施工一括発注方式）町長

議 案 名議決日提出

可決

令和５年開成町議会７月随時会議議案審議結果
　全員賛成で可決しました

※山本研一議長は採決に加わりません。

９月21日
工事請負契約の締結について（令和５年度開成町民セ
ンター空調設備改修工事）
令和５年度開成町一般会計補正予算（第５号）について

町長

審 議 結 果議 案 名議決日提出

可決

令和５年開成町議会9月随時会議議案審議結果
　全員賛成で可決しました

※山本研一議長は採決に加わりません。

７月31日 令和５年度開成町一般会計補正予算（第３号）について町長

議 案 名議決日提出

可決

令和５年開成町議会7月第２回随時会議議案審議結果
　全員賛成で可決しました

※山本研一議長は採決に加わりません。

9月
13日

9月
13日

9月
13日

9月
13日

9月
13日

９月
６日

開成町課設置条例の一部を改正する条例を制定することについて
開成町印鑑条例の一部を改正する条例を制定することについて
決算認定について（一般会計）
決算認定について（国民健康保険特別会計）
決算認定について（介護保険事業特別会計）
決算認定について（給食事業特別会計）
決算認定について（後期高齢者医療事業特別会計）
決算認定について（駅前通り線周辺地区土地区画整理事業
特別会計）
決算認定について（水道事業会計）

❷令和５年度開成町一般会計補正予算（第４号）について

健全化判断比率及び資金不足比率の報告について
開成町議会委員会条例の一部を改正する条例を制定す
ることについて
専決処分の報告について（開成町災害派遣手当等の支給に関
する条例の一部を改正する条例を制定することについて）

令和５年度開成町国民健康保険特別会計補正予算（第１号）について
令和５年度開成町介護保険事業特別会計補正予算（第１号）について
令和５年度開成町給食事業特別会計補正予算（第２号）について

令和５年度開成町後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第１号）について
令和５年度開成町駅前通り線周辺地区土地区画整理事業特別
会計補正予算（第１号）について

決算認定について（下水道事業会計）
令和４年度開成町水道事業会計未処分利益剰余金の処
分について
❶令和５年度開成町一般会計補正予算（第４号）修正案
　【修正動議】

町長

議員

町長

町長

議会

審 議 
結 果議 案 名議決日提出

令和５年開成町議会9月定例会議議案審議結果
　❶を除き全員賛成で可決・認定しました

※山本研一議長は採決に加わりません。

可決

可決

可決

可決

可決

認定

修正議決
した部分
を除き可決

　本年度（令和５年度）予算で
可決した旧町営住宅四ツ角団
地を解体することについて、町
は解体するのではなく、見送
ることとし、開成町一般会計
補正予算（第４号）を提出しま
した。町は、「団地の倒壊の可
能性も低く、隣接して流れる要
定川について県に河川整備の
要望をしていく中で、解体費用
も県の負担となる可能性があ
る」と説明がありました。しか
し、議員４人（佐々木議員、吉
田 議 員、石 田 議 員、前 田 議
員）から、時間をかけて検討を
重ねて「四ツ角団地解体」とい
う結論が示され、議会で解体
することを令和５年度予算で
認めたことや、町の説明を何度
重ねて聞いても納得いくもの
ではないことから、開成町一
般会計補正予算（第４号）の修
正案が提出されました。提案
者である佐々木議員の提案理
由を右記に掲載します。

　修正動議の提案理由　　佐々木 昇議員
　町営住宅四ツ角団地は、昭和49年の竣工以
来、総合計画をはじめとする各計画に則り、公共
住宅として計画的な維持管理に努めてきました。
　しかしながら、建物の雨漏り、設備の老朽化に
より平成24年度に用途廃止の方針を決定し、平成
30年３月には国が用途廃止を承認し、今日に至り
ます。
　また、開成町議会においても過去に「町営住宅
の運用について」常任委員会で調査した経緯も
あります。
　一方で、この四ツ角団地に隣接する二級河川「要
定川」は、護岸の経年劣化による崩落の危険性が
あることから、早期改修が求められています。
　町としても、早期改修を求め、神奈川県に要望
を行っていますが、改修着手には相当の時間を要
するものと考えます。
　地域住民など様々な人たちが携わり、時間を
かけて検討を重ね、「四ツ角団地解体」との結論
が示され、令和５年度当初予算において、その解
体費用が予算計上されております。
　この町民の命と財産を守ることを第一に考え、
安全安心なまちづくりを目指すことに視点を置い
て導かれた結論に対し、「解体を見送る」という
内容の補正予算が提案されました。
　これに対し、各議員が質疑を行いましたが、そ
の答弁は納得がいくものではありませんでした。
　四ツ角団地は予定通り速やかに
「解体」することが必要と考えます。

開成町一般会計補正予算（第４号）修正案

旧町営住宅「四ツ角団地」解体が焦点

※監査意見書
　は、町ホーム
　ページでご覧
　いただけます⬇

❶令和５年度開成町一般会
計補正予算（第４号）修正案

❷令和５年度開成町一般会
計補正予算（第４号）【❶修
正議決した部分を除く】

❷
町長

❶
議員

審 議 結 果議 案 名提出

可決

議員から「開成町一般会計補正予算（第４号）」
修正案が提出［修正動議］
【内容】
❶❷❸の減額予算を削除（予定通り執行すべき）
  ※歳入の「社会資本整備総合交付金」の減額も削除し、
　交付金を❶❷❸の工事費に充てる内容に修正
※その他の開成町一般会計補正予算（第４号）
　は町の議案（提案）どおり

町長から議会に「開成町一般会計補正予算（第４号）」
議案が提出
（四ツ角団地の解体を見送るため❶❷❸の減額予算を提出）
【内容】
❶旧四ツ角団地解体工事　　　　　▲64,372千円
❷旧四ツ角団体環境整備工事費 　　 ▲5,845千円
❸倉庫購入費　　　　　　　　 　　　▲550千円
※歳入の「社会資本整備総合交付金（28,967千円）も減額

旧町営住宅「四ツ角団地」解体を予定
通り実施する予算になりました

❶議員から提出した「一般会計補正予算（第４号）」
　修正案⇒可決
❷町から提出された「一般会計補正予算（第４号）」は、
　❶の修正議決した部分を除き⇒可決

議 案 採 決
採
決
結
果

修正議決
した部分を
除き可決

※山本研一議長は採決に加わりません。 ○は賛成した者、●は賛成しなかった者
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● ●○○○○○○ ○○ ○

○ ○○○○○○○ ○○ ○

　令和４年度一般会計、特別会計、企
業会計の歳入歳出決算及び基金の運
用状況並びに財政の健全化について
、令和５年６月から８月まで延べ８日
間にわたり審査した結果を監査委員
の意見として町議会に報告をしまし
た。意見の概要は次のとおりです。
　　１ 歳入歳出決算の意見 
 　令和４年度開成町一般会計歳入歳
出決算、特別会計歳入歳出決算及

び企業会計決算の計数は正確であると認められる。
　歳入から歳出を差し引いた額は一般会計で４億８千５５４万１千円、実質収支額
は４億６千５４４万１千円である。なお、実質単年度収支額は２億６千２６１万８千円
の赤字となったものの、この赤字額は財政調整基金の年度末在高から見ても問題
のない財政状況と言える。

　また、各特別会計の実質収支は、良好な財政状況にあ
る。企業会計では、事業の経営状況及び財政状況を適正に
表示している。
２ 基金の運用状況  
　18基金の管理・運用は適切で、基金の現在高は収支の金
額と一致している。
３ 財政の健全性  
　令和４年度一般会計、特別会計、企業会計の決算に基づ
く財政の健全化比率及び資金不足比率は、関係法等の規定
に基づき算定され、適正に作成されていると認められる。
（１）実質赤字比率、連結実質赤字比率、実質公債費比
率、将来負担比率は、いずれも財政赤字が
ない。また、健全化基準に比して良好な比
率である。
（２）企業会計における資金不足比率は、健
全化基準に比して問題ない比率である。

代表監査委員 田中 章 議選監査委員 吉田 敏郎

　今回の補正予算の焦点は、「開成町民センターの改修工事について」でした。な
ぜ、３月の当初予算に計上せず、７月に２億を超える開成町民センターの改修工事の
補正予算を計上することになったのか、質問が相次ぎました。
　町からは、「地域脱炭素移行・再エネ推進交付金（重点対策加速化事業）の交付
を受けるには、当初予算に本工事を計上すると、交付金を受けられないため、この時
期となり理解していただきたい」との説明を受け、全員賛成で可決しました。

　令和４年度の各会計決算について、町からの説明のあと議員から各会計の決算に
対する質疑が行われました。
　２日間かけ、町に質疑し、令和４年度の予算執行に問題はなかったか、また、執行
に当たり要望なども町に追求しました。
　①の令和５年度開成町一般会計予算（第４号）修正案を除き、9月定例会議に提
出された議案を全員賛成で可決・認定しました。

　議員から、9月定例会議が9月13日まで開会していた中で、通年の会期制とはい
え、議案の提出が９月定例会議に間に合わなかったのか等、質疑がありました。町
から開成町民センター空調設備改修工事の契約の相手方が決定した日が９月14日
だったため、やむを得なかったことや、事務を最短で行った結果のため、理解してほ
しいとの説明を受けました。

　６月23日に開成町一般会計補正予算（第２号）で可決した福祉会館の「空調システ
ム更新工事」の工事請負契約の締結について、町から契約を締結してよいか議案が提
出されました。福祉会館の空調システム更新工事は令和６年３月までとのことです。し
かし、既に福祉会館では８か月間空調システムが使えなくなる「お知らせ」の通知が
配付されており、議会の議決前に配付していることに、しっかり指定管理者と調整して
ほしいと議会から厳しく町に伝えました。
　また、福祉会館は要援護者の避難所となっているので、水害も多い中、8か月間空調が使
用できなくなるが、支障はないのかという質問も議員からありました。町はこれから考えて
いくとのことですので、議会として今後の町の対応に注視していきます。【福祉会館の「空調
システム更新工事」補正予算についてはギカイだより216号に詳細を掲載しています】

決算は正確であり、健全な財政運営がなされている

審 議 結 果

審 議 結 果

９月６日 ９月７日 ９月11日 ９月12日 ９月13日

９月定例会議の
録画配信はこちら➡

録画ＱＲコード➡
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今西景子の公共施設利活用山下純夫の開成駅の乗降客数

寺野圭一郎の企業等へのサポート 佐々木昇の水害対策

武井正広の英語教育・プログラミング石田史行の公共施設マネジメント

吉田敏郎の学校・教育環境

井上慎司の町道201号・十文字橋

令和５年９月定例会議

一 般 質 問
一般質問とは、町政全般の事業執行状況や将来に対する取組など、議
員が町に対して質問を行う場です。９月定例会議では、一人あたりの質
問時間は60分以内でした。皆さまの生活に関わる内容はありますか？

問開成駅の乗降客数を増加させることが、町の発展にも
　寄与する。町として乗降客数を増加させるためにどのよ
　うなことを考えているか。
答現在運行中の巡回バスの運行内容の見直し、またデマンド型バス
　導入の可能性も検討していきたい。開成駅周辺に様々な機能を集
　積して、そこをご利用いただく駐車場を、立体も含めて確保していか
　なければいけない。開成町の知名度を上げるためのフィルムコミッ
　ションという取組みの意義は十分認識しており、できるだけ開成町
　に取り込もうということを目指して実際に動いている。

問住宅事情で、自宅で子どもが集中して勉強したり、楽器
　の練習、美術を行うことが困難であるという町民の声
　がある。公共施設の利活用の考えは。 
答ニーズの存在が確認できた。前向きな議論を今後も進めていきた
　い。美術工作は、町民センター小会議室が利用できる。
問公共施設でのダンス等の練習において、利用者から鏡がないと満
　足な練習ができないと聞く。鏡の設置は必須と考えるが、町の考
　えは。
答町民センターで、可動式の鏡を備品として揃える。

問本年度の主要事業である「町営住宅旧四ツ角団地」の
　解体工事について、町長が替わったという理由で予算
　執行を見送り、町道の整備工事費等に回すということだが、到底容
　認できない。要定川の河川改修を確実に進めるためにも、旧四ツ
　角団地の解体は予定通り実施すべきでは。
答要定川の河川改修の要望を県に行うなかで、旧四ツ角団地の解体
　もあわせて県にやって頂ける可能性があると考え、町の財政にとっ
　て最終的にはプラスになると試算し、ここで一旦解体を見送る決
　断をした。建物については、当面管理を厳重にしていけば問題ない
　と考えている。

問町独自の特色ある英語教育が展開出来ているとのこと
　だが、中学校卒業段階では、このレベルまで到達してほ
　しい目標などはあるのか。
答GTECのスコアでは、CEFR(セファール)でA３。英検レベルでいうと３級
　より少し上を願いたい。とにかく英語を好きになってもらいたい。
問町全体として山神町長はどのような英語教育の取組みを考えているか。
答生涯学習講座における英語講座の拡充、塾、放課後子ども教室。将
　来的には留学生の受け入れ。その先には海外留学派遣など進めてい
　きたい。また、姉妹都市もない状況なのでそこも進めていきたい。

問準備期間が短い、入学式と始業式を別々の日に行うと
　言うことは。

問産後ケア事業の中で、赤ちゃんとともに産婦さんが医
　療施設に短期入所できる事業が、本町では唯一実施さ
　れていない。必要と考えるが。
答令和６年度末までに行うよう国から指導されている。期限まで
　に実施できるよう病院及び助産院等の要請に努めてまいりたい。
問ドゥ一ラとは、一般社団法人ドゥ一ラ協会が認定している、家事も
　育児も心配事も丸ごと相談できる、産前産後のママをケアする専
　門家の女性である。町の広報誌等で周知する考えは。
答その予定はない。二一ズが出てきたら助言はできると考えている。

問企業等に対する現在の支援策は。
答中小企業小口融資、中小企業信用保証料補助金支援を
　実施している。
問創業設立をしたくなるようなサポート体制は。
答町では創業支援利子補給制度を用意しており、県では成長促進事
　業を行っている。
問事業承継のサポート体制は。
答専門知識を有する足柄上商工会や金融機関への橋渡し役としての
　機能を果たすことが目下の役目である。

問水害は、事前に予測が可能な災害であることから、日ご
　ろから水害に対する心構えなど自助の備えが必要
　となってくる。町民の方たちとリスクを共有し、オールかいせいで
　水害対策に取り組んでいくべきと考えるが。
答開成町にはこういうリスクがあるということを、継続して発信する
　ことによって町民の皆様に自分にそういうリスクがあるということ
　を、都度認識していただくように働きかけていきたいと思う。今後
　も「自助」「共助」「公助」が効率的、効果的に機能して、町民の皆
　様が命を失わないように一生懸命働いていく。

問町道201号線の現状の認識と今後の整備計画について
　の考えは。
答車道と住宅敷地の間が狭く、直ちに拡大が進む状況にはない。現
　時点で整備計画や工事予定はないが、拡幅に必要な土地の先行
　取得に努める。
問210号線の都市計画道路への編入の考えは。
答その可能性等については研究していきたい。
問中部地域にも目を向け、まちづくりを進めていただきたいが。
答公共インフラの老朽化は深刻な問題。町民の利便性等が維持でき
　るよう一生懸命取組んでいき、調査研究もしていきたい。

問開成町の農家と農地を町が介在、主導して守っていく
　ことについて。
答景観の悪化は絶対に避けたい。交通等々利便性の差がつかないよ
　う努力し、農業振興地域などの市街化調整区域の農地も維持して
　いきたい。
問開成町の農地のPR強化や農地集積の課題、新規就農者の取り込みは。
答PRの仕方を検討していく。企業を含め中間管理機構等の活用を図る。
問①あじさい（開成ブルー）を町の出産祝い品としては。
　②ふるさと納税に、高校を含め公立学校への寄附項目を加えては。
答①今後調整していく。②小中学校に関しては予算策定を進めている。

清水友紀の農業施策

　　　　　　　※事前の申し込みは必要ありません

10月29日（日）午後５時00分～
10月30日（月）午後７時00分～

11月13日（月）午後７時00分～

11月15日（水）午後７時00分～

10月31日 （火）午後７時00分～
11月 ２日（木）午後７時00分～

11月18日（土）午後５時00分～

11月 ３日（金）午後７時00分～

11月 ７日（火）午後７時00分～
11月 ８日（水）午後７時00分～

11月16日（木）午後７時00分～

11月 ５日（日）午後５時00分～

11月14日（火）午後７時00分～

11月19日（日）午後５時00分～
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よしだ　としろう まえだ　

いしだ　しこう

てらの　けいいちろう

いのうえ　しんじ しみず　ゆき

たけい　まさひろ

ささき　のぼる

いまにし　けいこやました　すみお
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あじさいちゃんグッズも

【缶バッジ】

松田町松田惣領 2083－2
電話：0465－83－3211

【ｷｰﾎﾙﾀﾞｰ】【扇風機】

経営をあれこれサポート！

計画策定や販路・補助金申請 etc

伴走型支援
ほか事業資金の融資斡旋

無担保・無保証人・低金利

マル経融資
創業融資や創業計画ほか

創業・開業
のサポート取扱っています！

中小・小規模事業者の経営を様々な角度から支援！

【マフラータオル】

お住まいの地区の地域集会施設の回にぜひ
ご参加ください。
詳しい内容は、10月１日全戸配付のちらし
や議会ウェブサイトをご覧ください。

答今年度、教育長会で相談し始業式をずらした。今後も検討していく。
問家庭訪問は希望制になってきている、やめる考えは。
答個別面談を充実していきたい声はある。検討材料の一つになっている。
問プール、学習指導員の支援を増やす考えは。
答支援に感謝も更に欲しい、予算確保に向けて頑張らせていただく。
問公立学校体育館へのエアコン整備は。
答文命中学校には、計画に位置付け早い時期の設置を進めていきたい。

町民の皆さまとたくさん語りたい。
多くの皆さまの参加をお待ちしております！

を開催！議会報告会
意見交換会


